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1 апреля вступил в силу ряд зако-
нов, касающихся жизни россиян. 
Среди них – новые правила сдачи 
на водительские права, отмена 
льгот на параллельный импорт 
автомобилей, очередное повы-
шение пенсий, закон о переплани-
ровке квартир и многое другое. 
Подробнее читайте в обзоре «АП».

Н���� ���������� �������
Пенсии вновь повысили, но индексация 

коснулась лишь социальной части. Речь 
идет о выплатах по старости, инвалидно-
сти и потере кормильца. Они проиндек-
сированы на 7,5%.

П������ �����
�� ����� ����������

Получить водительские права стало 
проще, но правила ужесточили. В частно-
сти, с пяти до семи увеличилось количес-
тво штрафных баллов, которые можно 
набрать без риска провалить экзамен. 
Однако прийти на пересдачу после трех 
неудач получится лишь через полгода, а 
не через месяц, как раньше. Но и не позже, 
чем через девять месяцев.

Кого не будут допускать к сдаче экза-
мена: того, кто был лишен водительских 
прав или права заниматься деятельно-
стью, связанной с управлением автомо-
билем; водителей, наказанных за пьяную 
езду.

Также учеников лишатся «серые» ав-
тошколы, не имеющие заключения ГИБДД 
о соответствии их учебно-материальной 
базы нормам.

Обладателям иностранных водитель-
ских удостоверений потребуется получить 
российские права.

П�������� �������������
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Ранее иномарки растаможивались 
в странах ЕАЭС, и это позволяло рас-
считывать на льготы. Теперь придется 
платить утильсбор, как и другие акци-
зы, налоги. В связи с этим ожидается 
подорожание иностранных машин.

П���� �� �������� �������
Примерно в четыре раза увеличился 

штраф для авиаперевозчиков за просроч-
ку доставки пассажира, багажа. Плата 
составит 100 рублей за каждый час.

«Н������� ��» ���������
Теперь регионы смогут самостоятельно 

устанавливать требования о продаже ал-
когольных напитков в ресторанах, барах, 
кафе, буфетах, а также ограничивать время 
продажи данной продукции в местах, рас-
положенных в многоквартирных домах.

(Окончание на 4 стр.)

Индекс промышленного производ-
ства в Алтайском крае стал самым 
высоким за последние 16 лет – он 
составил 105,8%. Таковы итоги 
работы промышленности и энер-
гетики в 2023 году.

Л����� �������
Как отметил министр промышленности и 

энергетики Алтайского края Вячеслав Химоч-
ка, среди регионов Сибирского федерального 
округа по темпам развития промышленности 
Алтайский край занял второе место, уступив 
лишь Новосибирской области.

В лидерах отрасли, связанные с оборон-
но-промышленным комплексом и импор-
тозамещением.

– На 146% выросло производство автокомпо-
нентов. Основной вклад в этот показатель внес-
ли предприятия АЗПИ и «Барнаултрансмаш». 
Традиционно ключевая машиностроительная 
отрасль Алтайского края – вагоностроение 
– также показала серьезный рост – 113,9%. 
Показатели в ней формируют предприятия 
«Алтайвагон» и Барнаульский вагоноремонт-
ный завод. В 2023 году этими заводами было 
выпущено 10,7 тыс. вагонов (111% к уровню 
2022 года). В одной из наиболее значимых 
по вкладу в экономику региона отраслей – 
производстве кокса – также наблюдается 
положительная динамика – 111,6%, – сказал 
Вячеслав Химочка.

Выпуск котлов, а также готовых метал-
лических изделий для ОПК демонстрирует 
рост в 120%. В производстве электроники 
индекс составил 122%. Эта отрасль имеет 
большое значение как для технологического 
суверенитета страны, так и для обеспече-
ния ее безопасности. К ней относятся завод 
«Ротор», Алтайский геофизический завод, 
«Спецавтоматика», БСКБ «Восток».

П������� ��������
Одна из отраслей, показавших снижение 

объемов производства, – сельскохозяйствен-
ное машиностроение.

Индекс промышленного производства 
по данному направлению сформировался 
на уровне 92,4%. Следует отметить, что это 
общероссийская тенденция, связанная 
со снижением спроса на выпускаемую 
технику и оборудование из-за падения 
цен на зерно и другую сельскохозяйствен-
ную продукцию. Но некоторые компании 
по-прежнему демонстрируют рост про-
изводства.

Руководитель компании «Комплекс 
Агро» Дмитрий Беляев отметил, что его 
предприятие смогло обеспечить рост 
производства на 4% за счет расширения 
дилерской сети и увеличения линейки 
товарной продукции.

– Мы поставляем свою продукцию в ре-
гионы России, сотрудничаем с Монголией и 
Казахстаном. Развиваемся в том числе за счет 
вывода новой продукции на рынок. Посевные 
комплексы пользуются огромной популярно-

стью и не позволяют пока закрыть потребности 
рынка. Запустили в серийное производство 
новый почвообрабатывающий агрегат. Так-
же мы продолжаем выпуск зерносушилок. 
Компания расширяет производство. Когда 
достроим новый завод, там будут работать 
около 90 человек. Мы уже сейчас формиру-
ем пул кадров, в том числе сотрудничаем по 
этому вопросу с каменским техникумом. Там 
толковые ребята, из них получатся хорошие 
работники, – рассказал Дмитрий Беляев.

Общий объем произведенной и отгру-
женной промышленной продукции всеми 
предприятиями обрабатывающего произ-
водства в 2023 году достиг 668 млрд рублей, 
что на 6% больше уровня предыдущего 
года. Наиболее высокие темпы прироста 
отмечаются в производстве кожи – в 1,7 
раза, одежды – в 1,6 раза.

(Окончание на 3 стр.)

Весной – в армию
1 апреля в России стартовал весенний призыв – 2024. 

Для прохождения военной службы нынешней весной 
планируется направить 150 тыс. новобранцев.

В новые регионы РФ – это Донецкая и Луганская народные 
республики, Херсонская и Запорожская области – или для 
участия там в выполнении задач СВО призывники направ-
ляться не будут.

Большинство призывников направят в учебные соедине-
ния и воинские части, где они освоят современную военную 
технику и получат соответствующую специальность. По 
окончании обучения они будут направлены в войска, пишет 
телеграм-канал Минобороны.

Остальные призывники получат назначения на воин-
ские должности в соответствии с уровнем образования, 
профессиональными навыками, состоянием здоровья и 
морально-психологическими качествами.

Татьяна ПЕРВОВА

Земснаряд к работе готов
Земснаряд «Евгений Плескевич» прибудет в Алтайский 

край для углубления дна Катуни.
Сейчас земснаряд находится в Новосибирске. Он будет 

доставлен в регион к началу навигации. С его помощью 
планируют углубить фарватер рек, в частности, провести 
дноуглубительные работы на Катуни для беспрепятствен-
ного прохода 1000-тонных барж.

В настоящее время в Алтайском крае уже работают четыре 
таких судна. В 2023 году водным путем в регионе доставлено 
1,3 млн тонн грузов. Этот показатель считается высоким.

Ограничат движение
В Барнауле в ночь с 6 на 7 апреля будет ограничено 

движение в обе стороны по Южному тракту между 
Змеиногорским трактом и шоссе Ленточный Бор.

Это связано со строительством развязки на Змеиногор-
ском тракте. Ограничение будет действовать до 5 часов 
30 минут 7 апреля.

Проезд по шоссе от Ленточного Бора до поворота на 
Южный тракт будет проходить в прежнем режиме.

Константин ГРИШИН

События на Украине
Об основных событиях 768-го дня специальной во-

енной операции России.
1 апреля российские войска улучшили положение по 

переднему краю на Донецком направлении, на Авдеевском 
направлении заняты более выгодные рубежи, на Южно-До-
нецком направлении улучшено тактическое положение.

Российская армия за сутки уничтожила радиолокацион-
ный пункт наведения, машину боевого управления и две 
пусковые установки ЗРК С-300. Над ДНР сбит украинский Су-27.

Украинские войска за сутки потеряли до 1005 человек 
в совокупности на всех направлениях.

В Гуляйполе авиаударом уничтожен автомобильный 
мост, по которому шло снабжение ВСУ Запорожской об-
ласти.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости
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Мобильный «друг»
3 апреля отмечает 
свой день рождения 
сотовый телефон.

В этот день 51 год назад 
инженер корпорации Motorola Мартин Купер 
впервые испытал свое изобретение. Оно весило 
почти килограмм, время работы аккумулятора 
составляло порядка 30 минут, зарядки – около 
10 часов. Первые опытные образцы мобильного 
стоили свыше 3500 долларов за аппарат.

Сегодня ими активно пользуется не только мо-
лодежь, но и люди постарше. Количество смартфо-
нов в Алтайском крае у пенсионеров за прошедший 
год увеличилось на 20%. Они все чаще выбирают 
девайсы с быстрым Интернетом и постепенно 
отказываются от кнопочных телефонов.

Женщины старше 60 лет практически в 1,5 
раза охотнее общаются в мессенджерах и изу-
чают социальные сети, чем мужчины.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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  ЗАКОНЫ .

Получить права проще, но...

Граждане, которые оказались в трудной 
жизненной ситуации и пострадали в результа-
те чрезвычайных ситуаций, имеют право на 
бесплатную юридическую помощь. Подробнее 
об этом можно узнать на официальных сай-
тах Алтайского края и Управления юстиции 
Алтайского края в разделе «Бесплатная юри-
дическая помощь».

8 3852 548450
  -
   


  ГЛАВНОЕ .

в крае сегодня в Барнауле

Ветер западный, 3-8 м/с,  местами 
порывы до 13 м/с, мокрый снег, 

небольшой дождь.

+2о +4о 

ночь

+13о +15о
день

+4о +9о +4о +6о

+10о +12о
день -1о +1о

ночь

Ветер западный, 2-7 м/с,
местами порывы до 12 м/с. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
днем местами порывы до
13 м/с.

4 апреля

5 апреля

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

«Серые» автошколы лишатся учеников.

На АЗПИ и «Барнаултрансмаше» выросло производство автокомпонентов.
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«На практике дого-
вор можно составить 
таким образом, что 
средства останутся 
без страховой защи-
ты на несколько лет, 
пока строится дом, или 
часть денег не будет 
направляться на эс-
кроу. При этом люди 
могут не понимать 
своих рисков». 

На прошлой неделе около 
500 предприниматель-
ниц из Алтайского края, 
гостьи из других регио-
нов, эксперты в отдель-
ных областях бизнеса по-
делились своим богатым 
опытом и знаниями. Все 
вместе они попытались 
ответить на вопрос, как 
стать успешнее, но сохра-
нить при этом устой-
чивый баланс между 
семьей и работой.

На своих условиях
По словам руководителя 

центра «Мой бизнес» Антона 
Слободчикова, мероприятие 
такого масштаба для женщин 
проходило в крае впервые. 
Организаторы больше всего 
опасались, что не хватит же-
лающим места в концертном 
зале «Сибирь».

– При подготовке програм-
мы постарались сделать форум 
настолько актуальным и про-
думанным до мелочей, чтобы 
каждая из его участниц верну-
лась в семью и любимое дело с 
главным – идеей, как сделать 
лучше, как мотивировать себя 
и свою команду, но сохранив 
баланс между разными сферами 
жизни. Центр «Мой бизнес» бла-
годарен каждой участнице за 
доверие. Определяйте успех на 
своих условиях, достигайте его 
по своим правилам и стройте 
жизнь, которой вы гордитесь! – 
высказал пожелания Антон Сло-
бодчиков.

В насыщенной программе 
встречи были выступления 
экспертов и мастер-классы. 
Ведущие российские спикеры 

рассказали о том, как управлять 
бизнесом, где находить новые 
идеи и возможности, как стро-
ить эффективные команды и 
многое другое.

О тенденциях
Лидия Некрасова занимается 

многопрофильным бизнесом 
уже с 2007 года. Вместе с мужем 
развивает сеть автомоек пре-
миум-класса в краевом центре, 
а также организовывает сбыт 
продукции поспелихинского 
хлебокомбината в другие рай-
оны. Она вспоминает, что в 
самом начале пути развивать 
свое дело было куда сложнее, 
чем сейчас.

– Раньше все было сложнее, 
путь к звездам был у нас тер-
нистым. Но сегодня для под-
держки женщин в бизнесе в 
крае есть очень многое, чего 
не было у нас 17 лет назад. Это 
и женские форумы, и образо-
вательные программы с ген-
дерным уклоном по ведению 
собственного дела. Есть разные 
виды помощи именно для жен-
ского предпринимательства со 
стороны центра «Мой бизнес». 
Поэтому, я думаю, девчонкам 
сейчас гораздо легче, – уверена 
Лидия Некрасова.

Предпринимательница под-
черкнула, что во время подобных 
больших форумов всегда инте-
ресны, наравне с местными экс-

пертами, выступления гостей из 
столицы. Многие новые подходы 
к ведению дела приживаются и 
на местном уровне.

– Такие встречи – это всегда 
как свежий глоток воздуха, но-
вые идеи, знакомство с новыми 
тенденциями, – уточнила она.

Но есть и собственные ста-
рые семейные традиции, ко-
торые сейчас снова стали ак-
туальными.

– Меня радует тенденция 
заботы о кадрах – персонале 
и коллективе. Если уйти в эзо-
терику, то наступила эра Водо-
лея, время женщин; и бизнес, 
наверное, будет строиться на 
большей человечности и заботе 
о сотрудниках. Недавно была 
на форуме о персонале, и там 
эксперты тоже подчеркнули, что 
сейчас наступило время заботы 
о человеке, о более бережливом 
производстве. Мы в своей орга-
низации интуитивно уже делаем 
это давно и будем продолжать, – 
подчеркнула Лидия Некрасова.

Когда  
самое лучшее время?
Среди основных спикеров на 

форуме выступили директор 
компании по производству блюд 
шоковой заморозки Татьяна Фи-
лидова, генеральный директор 
фармацевтической научно-про-
изводственной компании На-
талья Земцова, клинический 
семейный психолог Марина 
Протопопова, управляющий 
партнер консалтинговой ком-
пании и организатор Клуба чи-
тающих бизнесменов Евгения 
Буглакова.

Хедлайнером форума, т. е. 
наиболее ожидаемым участ-
ником встречи, стала столич-
ный стилист, ведущая проекта 
«Перезагрузка» на телеканале 

ТНТ Лина Дембикова. Ее эмо-
циональный диалог с залом 
добавил многим заряда моти-
вации и вдохновения.

Гостья подробно рассказала 
о становлении своего предпри-
нимательского пути, развитии 
разных направлений бизне-
са, поделилась мнением, как 
сделать так, чтобы продукт 
полюбился широкой аудито-
рии. Эксперт разобрала планы 
и достижения ряда участниц 
и доказала, что большинство 
маркетинговых инструментов 
не требует финансовых затрат, 
важна лишь идея и ее креатив-
ная реализация.

– Деньги у вас рано или 
поздно будут. Если вы только 
начинаете, то еще не страшно 
ошибиться и что-то потерять. 
Просто никогда не бойтесь по-
менять направление бизнеса, – 
заверила эксперт.

О том, как обрести уверен-
ность при публичном выступле-
нии, подсказала руководитель 
онлайн-школы деловых комму-
никаций, педагог по речи и экс-
перт публичных выступлений 
Татьяна Джумма.

– Речь руководителя компа-
нии создает образ этой органи-
зации. Сегодня недостаточно 
просто доносить какую-то ин-
формацию. Важно говорить 
ярко, интересно, уверенно и 
управлять вниманием, – про-
комментировала для «АП» Та-
тьяна Джумма.

В финале женского форума 
«С любовью о бизнесе» участни-
цы планировали свое будущее. 
В этом им помогала призер Олим-
пийских игр по тхэквондо, се-
микратная чемпионка России, 
трехкратная чемпионка Европы, 
консультант в области психоло-
гии Наталья Иванова.

Евгений ПЛАТУНОВ

  ФОРУМ 

  ПАНОРАМА .
ЦБ нашёл признаки роста

Банк России опубликовал резюме обсуждения 
ключевой ставки по итогам заседания 22 марта, 
чтобы рассказать, на какие аргументы опирались 
члены совета директоров, устанавливая ставку в 
16%.

Оказывается, участники дискуссии сохранили 
единое мнение о том, что в складывающейся ситуации 
период поддержания жестких денежно-кредитных 
условий в экономике должен быть продолжитель-
ным. То есть ждать снижения ставки в ближайшее 
время не стоит.

Обсуждая экономику России, они согласились, что 
если в конце 2023 года были признаки ее замедления, 
то в первые месяцы 2024 года рост вновь ускорился. 
Помимо оперативных показателей, об этом говорят 
опросы компаний. Так, индикатор бизнес-климата 
Банка России в марте увеличился до максимального 
значения за последние 12 лет. Текущие оценки компа-
ний по спросу и выпуску товаров и услуг улучшились. 
Ожидания будущего производства и спроса – рекордные 
с мая 2013 года. Хотя некоторые члены совета директо-
ров высказали мнение, что ускорение роста экономики 
в I квартале 2024 года может быть временным.

Переработчики  
поговорили о проблемах
29 марта в закрытом для СМИ режиме предста-

вители органов власти и руководители молоко-
перерабатывающих компаний обсудили итоги 
отрасли за 2023 год, возникшие трудности и пути 
их преодоления.

«Для всех прошлый год выдался насыщенным, 
молокоперерабатывающим предприятиям пришлось 
столкнуться со многими сложностями. Это и рост 
цен на упаковочные материалы, поиск запчастей для 
оборудования, и дефицит кадров, который наблю-
дается не только в молочной отрасли, но и в других 
отраслях пищевой промышленности», – цитирует 
пресс-служба Алтайпищепрома вице-губернатора 
Александра Лукьянова. Он призвал руководителей 
предприятий повышать эффективность производ-
ства и развивать взаимовыгодное сотрудничество с 
сельхозтоваропроизводителями, совершенствовать 
стратегию реализации готовой продукции.

В свою очередь директор компании «Рикон» Олег 
Махнаков предложил коллегам и властям объеди-
няться в вопросах продвижения продукции, а также 
поделился опытом использования различных мер 
государственной поддержки.

РЭЦ научит экспортёров
Компании Алтайского края, развивающие экс-

портную деятельность, смогут принять участие 
в серии вебинаров, организованных Российским 
экспортным центром и посвященных специфике 
работы на зарубежных рынках.

4 апреля им расскажут, как грамотно работать на 
рынках Вьетнама, 11 апреля – о продвижении фар-
мацевтической продукции и медицинской техники 
в Узбекистан, 16 апреля познакомят с правилами 
проведения тендеров в Азербайджане.

Полный перечень мероприятий представлен на 
сайте Российского экспортного центра в разделе 
«Мероприятия».

Николай ПОСТЫШЕВ

Как заводы зазывают молодёжь
«У меня сын оканчивает шко-

лу и собирается на завод. Гово-
рит, что сейчас станочникам 
платят больше, чем инжене-
рам. Теперь только осталось 

выбрать, на какое предприятие устро-
иться. А что работодатели делают для 
пропаганды своих компаний?

Геннадий Зацепин, г. Бийск».

Отвечает Надежда Капура, начальник 
Управления Алтайского края по труду и 
занятости населения:

– Сегодня руководители предприятий 
заинтересованы предоставить более пол-
ную информацию о своих компаниях, 
чтобы найти новых работников. Вот и 
Союз промышленников края запустил 
проект под названием «Заводская проход-
ная». Школьники и студенты в его рамках 
посещают промышленные предприятия 
Бийска и Рубцовска.

Чтобы говорить с будущими работни-
ками на одном языке, показывать досто-
инства своей компании, на некоторых из 
них создаются советы рабочей молодежи. 
Проводятся профтуры, участие в которых 

позволяет школьникам посмотреть новые 
производства и изменения, произошедшие 
на предприятиях.

Мы видим, что современная молодежь 
заточена на использование цифровых тех-
нологий. Поэтому им стараются показать 
на заводах станки с ЧПУ и тем самым за-
интересовать в профессии.

Примечательно, что уровень заработ-
ной платы сегодня уходит с первого места 
в приоритетах молодежи. Им более важно 
понять, как выстроить свою карьерную 
траекторию. Они, уже работая на пред-
приятии, больше внимания обращают 
на возможности обучения и повышения 
компетенции. В рамках нацпроекта «Де-
мография» и госпрограммы содействия 
занятости можно пройти переобучение 
или повысить квалификацию. И после 
этого логично рассчитывать на более 
высокую зарплату. А она растет. Если 
в начале прошлого года работодатели 
предлагали от 22 тыс. до 70 тыс. руб., то 
в начале этого – в основном от 40 тыс. 
до 100 тыс., а иногда можно встретить 
вакансии до 200 тыс.

Евгений ШУМИЛОВ

Сейчас рынок недвижи-
мости наводнен предло-
жениями ипотеки от 
застройщиков. Схемы 
существуют разные, и 
регулярно их количество 
возрастает. ЦБ уже 
неоднократно преду-
преждал о рисках, связан-
ных с практикой слож-
ных ипотечных схем, ведь 
граждане, сами того не 
осознавая, могут стать 
жертвами уловок бизне-
са. Недавно мегарегуля-
тор обнаружил новые 
схемы, вводящие людей 
в заблуждение. Об этом 
мы говорим с управляю-
щим Отделением Барна-
ул Банка России Андреем 
Ивановым.

– Андрей Владимирович, 
сегодня некоторые банки 
вместе с застройщиками 
предлагают людям до-
говоры участия в доле-
вом строительстве, по 
которым часть денег за 
будущую квартиру кла-
дется не на счет эскроу. 
Сумма размещается на 
аккредитиве. Что это та-
кое, и какие Банк России 
усматривает здесь риски 
для заемщика?

– Аккредитив получил широ-
кое распространение в сделках 
купли-продажи на вторичном 
рынке. Банк в этом случае вы-
ступает гарантом перечисления 
и сохранности средств. Суть в 
том, что покупатель не передает 
деньги напрямую продавцу, а 
размещает их на специальном 
счете, доступ к которому про-
давец получит только в тот 
момент, когда он предъявит в 
банк документ о регистрации 
права собственности на нового 
владельца. В этом аккредитив 
чем-то похож на эскроу, где тоже 
доступ к средствам возможен 
только в случае выполнения 
определенных условий. С по-
мощью аккредитива можно 
проводить сделки, даже если 
продавец и покупатель нахо-
дятся в разных городах: поку-
патель оформляет аккредитив в 
своем банке, а продавец в итоге 

получает деньги через свой банк. 
С эскроу такое невозможно: 
оба участника должны вместе 
прийти в один банк. К тому же 
с аккредитивами работает поч-
ти любой банк, а счета эскроу 
открывают далеко не все.

В последнее время использо-
вание аккредитивов становится 
популярным и на первичном 
рынке. Застройщик соглашается 
на подобную схему, ведь банк 
обеспечивает выдачу ипотеки и 
рост продаж – часть денег идет 
заемщику в виде скидки по 
ипотечной ставке. Кажется, все 
только в плюсе, но на самом деле 
это новое предложение вклю-
чает в себя риски для граждан. 
Деньги ведь на аккредитиве не 
застрахованы вообще.

– То есть, если у банка 
отзовут лицензию до за-
вершения сделки, деньги 
вернуть не удастся?

– Что-то получить возмож-
но только в ходе банкротства, 
ликвидации банка. А это 
длительная процедура. Еще 
можно остаться должником 
перед банком по ипотечному 
кредиту и потерять квартиру, 
так как договор участия в доле-
вом строительстве по факту не 
был полностью оплачен. А на 
счетах эскроу до 10 млн рублей 
защищены государственной 
системой страхования.

Понятно, что все хотят зара-
ботать, но желание получить 
прибыль для бизнеса не должно 

приводить к ущербу для людей. 
Если вы хотите купить квартиру 
в новостройке, то оплата застрой-
щику предусматривается через 
эскроу: между покупателем, про-
давцом и банком заключается 
трехсторонний договор, банк пе-
речисляет деньги строительной 
компании только после перехода 
права собственности на недви-
жимость к вам. Вы получаете 
ключи, а застройщик – деньги. 
В некоторых домах застройщики 
продают квартиры напрямую, 
без счетов эскроу. Подобных 
предложений все меньше на 
рынке, и они, конечно, связаны 
с большими рисками для людей.

– Тогда какие лазейки ис-
пользуются?

– Прежде всего, это неосведом-
ленность людей, незнание ими 
своих прав. К примеру, в законе 
четко не обозначен срок, когда 
именно деньги должны перечис-
ляться на эскроу – там указано, 
что это происходит не позднее 
сдачи дома в эксплуатацию. На 
практике договор можно соста-
вить таким образом, что сред-
ства останутся без страховой 
защиты на несколько лет, пока 
строится дом, или часть денег не 
будет направляться на эскроу. 
При этом люди могут не пони-
мать своих рисков. Кроме того, 
были случаи, когда застройщик 
продавал жилье во время строи-
тельства аффилированным ли-
цам. Суть в следующем: договор 
долевого участия заключается 

по цене ниже рыночной, день-
ги идут на счет эскроу, а когда 
квартиру у такого аффилиро-
ванного лица приобретает уже 
реальный покупатель, то платит 
рыночную цену. Правда, при 
этом фактически происходит 
не покупка жилья, а переуступка 
прав требования на него, ведь 
дом еще не достроен. В итоге 
вместе с правами требования 
по договору вы получаете и счет 
эскроу, а на нем лишь сумма, 
рассчитанная по заниженной 
стоимости квартиры.

– Куда уходит разница?
– Аффилированному с за-

стройщиком лицу. В подобной 
ситуации человек несет риски 
в случае дефолта (неспособно-
сти исполнить свои финансо-
вые обязательства. – Прим. ред.) 
строительной организации. Это 
чревато потерей существенной 
части денег, заплаченных за жи-
лье. Банк России считает такие 
практики недопустимыми. При-
нимаются меры, которые позво-
лят защитить людей от заведомо 
сложных и рискованных ипотеч-
ных продуктов, в том числе через 
надзорную деятельность.

– Что сейчас можно поре-
комендовать заемщикам, 
на что обращать внима-
ние и как себя вести при 
получении ипотечного кре-
дита, чтобы не остаться 
у разбитого корыта?

– Хорошо изучайте договор, 
не торопитесь. Сравните пред-
ложения разных банков. Учи-
тывайте не только процентную 
ставку, но и другие расходы, на-
пример, оплату страховки. Выяс-
ните, насколько удобно вам бу-
дет вносить платежи. Особенное 
внимание обратите на порядок 
и сроки поступления средств на 
эскроу. Проконтролируйте, что-
бы деньги были зачислены на 
него в течение нескольких дней 
с момента регистрации догово-
ра долевого участия. Сильные 
отклонения от этого, а также 
упоминания в договоре расчетов 
через аккредитив могут быть 
признаками того, что договор со-
ставлен не в пользу покупателя. 
Побеспокойтесь заранее, чтобы 
избежать серьезных проблем в 
будущем.

Евгений ШУМИЛОВ  
(фото автора)

  ФИНАНСЫ .

  «АП»–ИНФО .

Эскроу надёжнее аккредитива

Не слабый в бизнесе пол

СПРАВКА
Женский форум «С любовью о бизнесе» был организован в 
рамках нацпроекта «Малое и среднее предприниматель-
ство и поддержка индивидуальной предприниматель-
ской инициативы» и по плану проведения Года семьи в 
Алтайском крае.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .
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Поголовье сокращают
Численность основных видов скота  
на 1 марта 2024 года в Алтайском крае,  
тыс. голов

Овцы  
и козыКРССвиньиПтица

8870,8
99,8%

311,3
94,5%

586
91,4%

146,6
91,4%

Источник: Алтайкрайстат.

Заключая договор долевого участия на строящееся жилье, 
 надо избегать сложных ипотечных схем.

Андрей Иванов.

 Лина Дембикова умеет заряжать аудиторию.
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Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

х.

Реклама

  АКТУАЛЬНО .

Уведомление
о проведении общего ежегодного собрания пайщиков

в форме собрания уполномоченных по итогам 2023 года
Кредитный потребительский кооператив «Кредитный капитал» 

(юридический адрес: Алтайский край, г. Заринск, пр. Строителей, 
д. 15, оф. 38) уведомляет пайщиков кооператива о проведении оче-
редного общего собрания пайщиков в форме собрания уполномо-
ченных по итогам 2023 года.

Собрание состоится в субботу, 04 мая 2024 года, в 13.00 в поме-
щении головного офиса кооператива по адресу: Алтайский край,
г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 38.

Повестка общего ежегодного собрания пайщиков в форме собра-
ния уполномоченных:

1. Формирование органов собрания: избрание председателя, се-
кретаря и счетной комиссии собрания.

2. Утверждение годового отчета и баланса за 2023 год.
3. Утверждение отчета об исполнении сметы доходов и расхо-

дов за 2023 год.
4. Утверждение сметы доходов и расходов на 2024 год.
5. Утверждение отчета ревизионной комиссии.
6. Утверждение отчета о деятельности правления кооператива.
7. Утверждение отчета о деятельности комитета по займам ко-

оператива.
8. Утверждение отчета о системе управления рисками в коопе-

ративе.
9. Утверждение устава кооператива в новой редакции.
10. Утверждение внутренних нормативных документов коопе-

ратива в новой редакции.
11. Досрочное прекращение полномочий членов правления ко-

оператива.
12. Выборы членов правления кооператива.
13. Досрочное прекращение полномочий членов ревизионной 

комиссии.
14. Выборы членов ревизионной комиссии.
15. Утверждение решения открытия обособленного подразделе-

ния в р. п. Тальменка Алтайского края.
16. Утверждение решения открытия обособленного подразделе-

ния в с. Павловск Алтайского края.
С информацией по вопросам, включенным в повестку очеред-

ного общего собрания, пайщики кооператива могут ознакомиться 
в помещении головного офиса кооператива по адресу: Алтайский 
край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 38, в помещениях обособ-
ленных подразделений кооператива, а также на сайте ассоциации в 
«Саморегулируемая организация «Национальное объединение кре-
дитных кооперативов» www.nokkunion.ru.

Уведомление
о проведении очередного общего собрания пайщиков

в форме собрания уполномоченных по итогам 2023 года
Кредитный потребительский кооператив граждан «Взаимопо-

мощь» (юридический адрес: Алтайский край, г. Заринск, пр. Строи-
телей, д. 15, оф. 39) уведомляет пайщиков кооператива о проведении 
очередного общего собрания пайщиков в форме собрания уполно-
моченных по итогам 2023 года.

Собрание состоится в субботу, 04 мая 2024 года, в 14.30 в поме-
щении головного офиса кооператива по адресу: Алтайский край, г. 
Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39.

В повестку очередного общего собрания пайщиков включены 
следующие вопросы:

1. Формирование органов собрания: избрание председателя, се-
кретаря и счетной комиссии собрания.

2. Утверждение годового отчета и баланса за 2023 год.
3. Утверждение отчета об исполнении сметы доходов и расхо-

дов за 2023 год.
4. Утверждение сметы доходов и расходов на 2024 год.
5. Утверждение отчета ревизионной комиссии.
6. Утверждение отчета о деятельности правления кооператива.
7. Утверждение отчета о деятельности комитета по займам ко-

оператива.
8. Утверждение отчета о системе управления рисками в кооперативе.
9. Утверждение устава кооператива в новой редакции.
10.  Утверждение внутренних нормативных документов коопе-

ратива в новой редакции.
11. Досрочное прекращение полномочий членов правления ко-

оператива.
12. Выборы членов правления кооператива.
13. Досрочное прекращение полномочий членов ревизионной 

комиссии.
14. Выборы членов ревизионной комиссии.
15. Утверждение решения открытия обособленного подразделе-

ния в с. Павловск Алтайского края.
С информацией по вопросам, включенным в повестку очередного 

общего собрания, пайщики кооператива могут ознакомиться в по-
мещении головного офиса кооператива по адресу: Алтайский край, 
г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39, в помещениях обособленных 
подразделений кооператива, а также на сайте ассоциации «Саморе-
гулируемая организация кредитных потребительских кооперати-
вов «Кооперативные Финансы» www.coopfin.ru.

Уведомление
о проведении очередного общего собрания пайщиков

в форме собрания уполномоченных по итогам 2023 года
Кредитный потребительский кооператив граждан «Кредитный 

центр 1» (юридический адрес: Алтайский край, г. Заринск, пр. Стро-
ителей, д. 15, оф. 39) уведомляет пайщиков кооператива о проведе-
нии очередного общего собрания пайщиков в форме собрания упол-
номоченных по итогам 2023 года.

Собрание состоится в субботу, 04 мая 2024 года, в 17.30 в поме-
щении головного офиса кооператива по адресу: Алтайский край, г. 
Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39.

В повестку очередного общего собрания пайщиков включены 
следующие вопросы:

1. Формирование органов собрания: избрание председателя, се-
кретаря и счетной комиссии собрания.

2. Утверждение годового отчета и баланса за 2023 год.
3. Утверждение отчета об исполнении сметы доходов и расхо-

дов за 2023 год.
4. Утверждение сметы доходов и расходов на 2024 год.
5. Утверждение отчета ревизионной комиссии.
6. Утверждение отчета о деятельности правления кооператива.
7. Утверждение отчета о деятельности комитета по займам ко-

оператива.
8. Утверждение отчета о системе управления рисками в кооперативе.
9. Утверждение устава кооператива в новой редакции.
10. Утверждение внутренних нормативных документов коопера-

тива в новой редакции.
11. Утверждение решения открытия обособленных подразделе-

ний в г. Бердске и г. Искитиме Новосибирской области.
С информацией по вопросам, включенным в повестку очередного 

общего собрания, пайщики кооператива могут ознакомиться в по-
мещении головного офиса кооператива по адресу: Алтайский край, 
г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39, в помещениях обособленных 
подразделений кооператива, а также на сайте ассоциации «Саморе-
гулируемая организация кредитных потребительских кооперати-
вов «Кооперативные Финансы» www.coopfin.ru.

Извещение
о согласовании проектов межевания земельных участков
Заказчик кадастровых работ: Гартман Валентина Николаев-

на (658734, Алтайский край, Каменский район, п. Раздольный,
ул. Степная, д. 3, тел. 8-960-941-4205).

Кадастровый инженер: Огрызков Андрей Анатольевич (658707, 
Алтайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Громова, д. 6д, каб. 2, тел. 
8-905-080-2745).

Исходный земельный участок 22:17:020703:390, расположен: 
Алтайский край, Каменский район, Попереченский сельсовет, 
бывший СПК колхоз «Прогресс», рабочее поле № 11-3 бригады № 3;

исходный земельный участок 22:17:020701:392, расположен: 
Алтайский край, Каменский район, Попереченский сельсовет, 
бывший СПК колхоз «Прогресс», рабочее поле № 2-3 бригады № 3;

исходный земельный участок 22:17:020701:399, расположен: 
Алтайский край, Каменский район, Попереченский сельсовет, 
бывший СПК колхоз «Прогресс», рабочее поле № 2-1К бригады № 3;

исходный земельный участок 22:17:020701:391, расположен: Ал-
тайский край, Каменский район, Попереченский сельсовет, быв-
ший СПК колхоз «Прогресс», рабочее поле № 2-3 бригады № 3;

исходный земельный участок 22:17:00000031, расположен: Ал-
тайский край, Каменский район, Попереченский сельсовет, быв-
ший СПК колхоз «Прогресс», примерно 1200 метров на юго-запад 
от поселка Раздольный;

исходный земельный участок 22:17:020701:395, расположен: 
Алтайский край, Каменский район, Попереченский сельсовет, 
бывший СПК колхоз «Прогресс», рабочее поле № 1-3 в бригаде № 3;

исходный земельный участок 22:17:020701:394, расположен: 
Алтайский край, Каменский район, Попереченский сельсовет, 
бывший СПК колхоз «Прогресс», рабочее поле № 1-3 в бригаде № 3.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно в течение 30 календарных дней от даты опубли-
кования извещения по адресу заказчика кадастровых работ и ка-
дастрового инженера.

Уведомление
о проведении очередного общего собрания пайщиков

в форме собрания уполномоченных по итогам 2023 года
Кредитный потребительский кооператив «Кредитный центр» 

(юридический адрес: Алтайский край, г. Заринск, пр. Строителей, 
д. 15, оф. 39) уведомляет пайщиков кооператива о проведении оче-
редного общего собрания пайщиков в форме собрания уполномо-
ченных по итогам 2023 года.

Собрание состоится в субботу, 04 мая 2024 года, в 16.00 в поме-
щении головного офиса кооператива по адресу: Алтайский край, г. 
Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39.

В повестку очередного общего собрания пайщиков включены 
следующие вопросы:

1. Формирование органов собрания: избрание председателя, се-
кретаря и счетной комиссии собрания.

2. Утверждение годового отчета и баланса за 2023 год.
3. Утверждение отчета об исполнении сметы доходов и расхо-

дов за 2023 год.
4. Утверждение сметы доходов и расходов на 2024 год.
5. Утверждение отчета ревизионной комиссии.
6. Утверждение отчета о деятельности правления кооператива.
7. Утверждение отчета о деятельности комитета по займам ко-

оператива.
8. Утверждение отчета о системе управления рисками в коопе-

ративе.
9. Утверждение устава кооператива в новой редакции.
10. Утверждение внутренних нормативных документов коопе-

ратива в новой редакции.
С информацией по вопросам, включенным в повестку очеред-

ного общего собрания, пайщики кооператива могут ознакомиться 
в помещении головного офиса кооператива по адресу: Алтайский 
край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39, в помещениях обособ-
ленных подразделений кооператива, а также на сайте ассоциации 
«Саморегулируемая организация кредитных потребительских ко-
оперативов «Кооперативные Финансы» www.coopfin.ru.

Извещение
о проведении общих собраний собственников земельных долей

Инициатор проведения общих собраний: ООО «Новороссийское». 
Место проведения: Алтайский край, Рубцовский район, п. Новорос-
сийский, пер. Центральный, д. 8 (контора ООО «Новороссийское»).

Общее собрание собственников земельных долей земельных участ-
ков с кадастровыми номерами 22:39:030101:184 и 22:39:030101:187 
состоится 14.05.2024 в 10.00.

Общее собрание собственников земельных долей земельно-
го участка с кадастровым номером 22:39:030103:1194 состоится 
14.05.2024 в 11.00.

Место проведения: Алтайский край, Рубцовский район, с. Боб-
ково, ул. Новая, д. 5 (сельский Дом культуры).

Общее собрание собственников земельных долей земельных участ-
ков с кадастровыми номерами 22:39:031104:109, 22:39:031104:110 и 
22:39:030901:606 состоится 14.05.2024 в 14.00.

Повестка общих собраний собственников земельных долей:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Изменение условий договора аренды земельного участка.
3. Заключение дополнительного соглашения к договору аренды, 

заключение договора аренды земельного участка.
4. Выборы лица, уполномоченного от имени участников доле-

вой собственности действовать без доверенности и заключать до-
полнительное соглашение к договору аренды земельного участка, 
договор аренды земельного участка.

На общем собрании при себе иметь паспорт. По вопросам, выне-
сенным на обсуждение общих собраний, которые будут проводит-
ся 14 мая 2024 г., можно ознакомиться с 01.04.2024 г. по 30.04.2024 
г. в рабочие дни с 9 до 17 часов по адресу: Алтайский край, Рубцов-
ский район, п. Новороссийский, пер. Центральный, д. 8.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельного участка
Заказчиком кадастровых работ является ООО «Алтай-Агро», 

ИНН 2272003499, почтовый адрес: 659551, Алтайский край, Со-
ветский район, с. Сетовка, ул. Советская, д. 43а, пом. 2, номер кон-
тактного тел. +7-902-141-1114.

Кадастровый инженер – Овчинникова Ирина Александровна, 
квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659335, Алтайский край, г. Бийск, 
пер. Литейный, д. 17/1, оф. 4, адрес электронной почты: chejsik1@
mail.ru, контактный тел. 8-962-810-0627.

Ка дастровый номер и исходного земельного у частка 
22:42:080201:803, местоположение установлено относительно 
ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир –
с. Сетовка. Участок находится примерно в 12,74 км по направле-
нию на юго-запад от ориентира. Почтовый адрес ориентира: Рос-
сийская Федерация, Алтайский край, Советский район, Сетов-
ский сельсовет.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы 
участка, представить обоснованные возражения или предложе-
ния о доработке проекта межевания земельного участка и тре-
бования (возражения) относительно размера и местоположения 
границ выделяемого в счет земельных долей земельного участка 
возможно в тридцатидневный срок с момента опубликования из-
вещения по адресу: 659335, Алтайский край, г. Бийск, пер. Литей-
ный, д. 17/1, оф. 4, с приложением документов, удостоверяющих 
личность и подтверждающих право на земельную долю на исход-
ный земельный участок с кадастровым номером 22:42:080201:803.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельного участка
Заказчиком кадастровых работ является ООО «Алтай-Агро», 

ИНН 2272003499, почтовый адрес: 659551, Алтайский край, Со-
ветский район, с. Сетовка, ул. Советская, д. 43а, пом. 2, номер кон-
тактного тел. +7 902-141-1114.

Кадастровый инженер – Овчинникова Ирина Александровна, 
квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659335, Алтайский край, г. Бийск, 
пер. Литейный, д. 17/1, оф. 4, адрес электронной почты: chejsik1@
mail.ru, контактный тел. 8-962-810-0627.

Ка дас т ровы й номер ис ход ног о земе л ьног о у час т ка 
22:42:080201:794, местоположение: установлено относительно 
ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир –
администрация. Участок находится примерно в 6,3 км по на-
правлению на юго-запад от ориентира. Почтовый адрес ориен-
тира: Российская Федерация, Алтайский край, Советский рай-
он, с. Сетовка.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы 
участка, представить обоснованные возражения или предложе-
ния о доработке проекта межевания земельного участка и тре-
бования (возражения) относительно размера и местоположения 
границ выделяемого в счет земельных долей земельного участка 
возможно в тридцатидневный срок с момента опубликования из-
вещения по адресу: 659335, Алтайский край, г. Бийск, пер. Литей-
ный, д. 17/1, оф. 4, с приложением документов, удостоверяющих 
личность и подтверждающих право на земельную долю на исход-
ный земельный участок с кадастровым номером 22:42:080201:794.

Извещение
о проведении повторного общего собрания

На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» администрация Чистоозёрского сельсовета За-
вьяловского района Алтайского края (инициатор проведения со-
брания) извещает участников общей долевой собственности на 
земельный участок с кадастровым номером 22:11:050001:50 (еди-
ное землепользование), адрес местоположения: Алтайский край, 
Завьяловский район, с. Чистоозёрка, ТОО Чистоозерное, о про-
ведении повторного общего собрания.

Дата проведения собрания: 7 мая 2024 г. в 12 часов 00 минут, 
начало регистрации в 11 часов 30 минут.

Место проведения собрания: Алтайский край, Завьяловский 
район, с. Чистоозёрка, ул. Советская, д. 44 (здание конторы).

Повестка собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Уточнение границ земельного участка, исправление ре-

естровой ошибки.
3. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право от 

имени участников общей долевой собственности на совершение 
юридически значимых действий в отношении земельных участков.

4. Заключение договора аренды земельного участка.
Ознакомиться со всеми вопросами можно в течение 30 дней с 

момента выхода данного извещения по следующему адресу: 658623, 
Алтайский край, Завьяловский район, с. Чистоозёрка, ул. Совет-
ская, д. 44, тел. 8-963-534-2917.

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

А
Сдаю

 1/2 дома на Горе г. Барнаула (кир-
пич, металлочерепица, пластик, 
газ, душ, мебель, 2 сотки земли). 
Тел. 8-961-976-3417.

П
Автотранспорт,

автопринадлежности
 Диски: литые (б/у, диаметром 14), 
стальные (б/у, диаметром 14). Тел. 
8-913-252-2220.
Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220.
Трактор Т-40АМ, прицепное обору-
дование. Тел. 8-961-980-8604.

Квартиры, дома
 3-комнатную квартиру в г. Барнау-
ле (67,4 кв. м, ул. Партизанская, д. 146,
3 этаж, комнаты изолированные, 
сан узел раздельный, лоджия уте-
пленная, стеклопакет, ремонт косме-
тический). Звонить 8-906-967-1324.
3-комн. в 2-квартирном доме. Тел. 
8-909-500-7955.

Сады, участки
 В сад-ве «Прогресс» (кирпичный 
дом, хозпостройки, посадки, емкость 
для воды, место для машины, удоб-
ный подъезд, недалеко от конторы). 
Тел. 8-913-226-7190.

Животных
 Пчелосемьи (цена договорная). Тел. 
8-961-976-2166.

Р
 Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окраса, возможна 
доставка). Тел. 8-903-992-3885.
 Отдам в добрые руки кошку-мы-
шеловку (тигрового окраса, стери-
лизована, к туалету приучена). Тел. 
8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки котят (мальчик 
и девочка, дымчато-полосатого окра-
са, возраст 3 месяца, к туалету при-
учены). Тел.: 44-83-09, 8-962-813-9730.
Отдам в добрые руки в частный дом 
крупного рыжего кота-мышелова. Тел. 
8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки щенка (маль-
чик, возраст 3 месяца, оригинально-
го окраса, активный и игривый). Тел. 
8-913-228-5696.

(Начало на 1 стр.)

Генеральный директор компа-
нии «Русская кожа Алтай» Ольга 
Усова рассказала, что предприятие 
выпускает натуральную кожу, ко-
торая применяется в производстве 
обуви, одежды, чехлов для авто-
мобильных кресел, для обивки 
салонов в самолетах.

– С 2019 года мы начали на-
ращивать объемы, и в 2023 году 
это позволило нам загрузить 90% 
производственных мощностей. По 
сравнению с 2022 годом выпуск 
продукции увеличен на 34 %.
Наше предприятие изначально 
было экспортно ориентированное, 
но введенные санкции заставили 
нас пересмотреть структуру выпус-
каемой продукции и переориенти-
роваться на внутренний рынок.
В 2023 году мы переработали 5600 
тонн сырья, в предыдущем году –
на 1000 тонн меньше. Также мы 
внедрили новую технологию пе-
реработки белковых продуктов до 
сухой мелкой фракции, что позво-
лило нашему предприятию стать 
одним из якорных поставщиков 
импортозамещающей продукции 
для производства кормовых доба-
вок, – рассказала Ольга Усова.

Глава региона Виктор Томенко 
поблагодарил представителей от-
расли за эффективную работу и 
призвал их вносить предложения 
по разработке новых федеральных 
инструментов поддержки.

– Президент в своем Послании 
Федеральному Собранию подчерк  
нул, что ставятся новые цели и, 
соответственно, разрабатывают-
ся инструменты на ближайшие 
шесть лет – до 2030 года. Они уже 
на 90–95% готовы, но все это еще 
будет обсуждаться с регионами на 
разных комиссиях и совещаниях. 
Наш голос может и должен быть 
услышан. Будем использовать все 
возможности и превращать их в 

следующие шаги устойчивого 
развития нашей экономики, – 
отметил Виктор Томенко.

Председатель АКЗС Александр 
Романенко сказал, что Алтайский 
край постепенно восстанавливает 
звание аграрно-промышленной 
территории после периода аграр-
ной специализации.

– Примеры ваших успехов и 
достижений это подтверждают. 
Цифры роста промышленного ин-
декса за прошлый год и за два ме-
сяца этого года значительно выше 
общероссийских. Это доказывает, 
что промышленность и энергетика 
Алтайского края демонстрируют 
поступательное развитие, – считает 
Александр Романенко.

У������� �������������
Министр обороны РФ Сергей 

Шойгу проинспектировал пред-
приятия оборонно-промышленно-
го комплекса РФ в Алтайском крае. 
По его словам, они выполняют, а 
по отдельным направлениям и 
перевыполняют программу 2024 
года.

На одном из заводов по произ-
водству компонентов для снаря-
жения боеприпасов министру 
доложили, что с прошлого года 
объем выпуска продукции там 
удалось увеличить в три раза за 
счет проектов по модернизации 
производственных линий и рас-
ширению мощностей. На предпри-
ятии приступили к строительству 
нового комплекса объектов про-
изводства и хранения продукции.

Сергей Шойгу дал поручение 
ускорить строительство новых 
производственных площадей. Он 
также потребовал привлечь к от-
ветственности проектные органи-
зации, по вине которых возникли 
задержки в строительстве новых 
объектов ОПК.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Развитие креативных ин-
дустрий в регионе обсудили 
на заседании Общественной 
палаты Алтайского края.

В большой дискуссии участвовали 
главы нескольких профильных ми-
нистерств и эксперты в области IT, 
моды и народных промыслов.

О самом термине «креативные 
индустрии» начали говорить в 2021-м,
когда российское правительство ут-
вердило концепцию их развития и 
механизмов господдержки до 2030 
года. «Переведем на простой русский 
язык: это когда человек своим интел-
лектуальным и творческим трудом 
еще и зарабатывать умеет», – говорит 
министр культуры края Елена Без-
рукова. Из всего многообразия на 
заседании ОПАК рассмотрели четыре 
направления: IT, кинопроизводство, 
моду и народные промыслы, чтобы 
в итоге подготовить резолюцию и 
направить ее в органы исполнитель-
ной и законодательной власти края 
и Общественную палату РФ.

К�� �������
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О том, что Алтайский край наряду 
с еще 40 субъектами Федерации начал 
внедрять региональный стандарт 
развития креативных индустрий, 
разработанный Агентством страте-
гических инициатив (АСИ), напом-
нил замминистра экономического 
развития края Сергей Кореннов. Он 
сообщил, что сегодня в структуре 
валового регионального продукта 
края креативные индустрии зани-
мают порядка трех процентов (в це-
лом по СФО – 2,81%, а лидирует среди 
сибирских регионов Новосибирская 
область с 6,64%). Чтобы «прирасти», 
край должен пройти 12 так называе-
мых шагов регионального стандарта 

(которые во многом совпали с проек-
том резолюции ОПАК). В их числе –
создание региональной опорной ор-
ганизации и объектов инфраструк-
туры для креативных индустрий, и 
наметить эти мероприятия предстоит 
уже в 2024 году.

Собственно инфраструктура ста-
ла одной из главных тем доклада 
Евгении Слащёвой, заведующей 
отделом развития туризма адми-
нистрации Барнаула. В России есть 
успешные примеры оживления не-
востребованных пространств – как 
правило, бывших производственных 
территорий, на которых концентри-
руются креативные индустрии. 
Примеры – дизайн-завод «Флакон» в 
Москве с его двумя сотнями творчес-
ких студий, мастерских, ресторанов 
и образовательных площадок, или 
«Севкабель Порт» в Санкт-Петербур-
ге, где проходит более 600 меропри-
ятий в год. В регионах такие про-
екты тоже есть – Евгения Слащёва 
перечислила креативные кластеры 
«Домна» в Екатеринбурге и «Октава» в 

Туле, центр современного искусства 
«Заря» во Владивостоке.

В Барнауле не первый год думают 
о том, чтобы создать такой кластер на 
территории сереброплавильного заво-
да. Но помимо преимуществ (истори-
ческая составляющая, транспортная 
доступность и один собственник на 
всю территорию), есть и сложности: 
статус памятника культуры феде-
рального значения ограничивает 
возможности по строительству, а 

еще требует больших финансовых 
вложений. Хотя если бы проект 
удалось реализовать, он бы усилил 
туристско-рекреационный кластер 
«Барнаул – горнозаводской город».

А председатель ОПАК Юрий Шам-
ков заметил, что, хотя все и упирается 
в деньги, сейчас, в канун 300-летия, у 
Барнаула есть шанс привлечь серьез-
ное федеральное финансирование, 
в том числе на подобные проекты. 
«Мы-то живем здесь и хотим, чтобы 
наши дети здесь жили. Поэтому про-
ходить мимо денег, мне кажется, не 
по-государственному».

С�������� � �����������
Директор издательского дома «Ре-

гион» Ольга Пашаева в связи с этой 
дискуссией заметила, что у Барнаула, 
на ее взгляд, нет знакового креатив-
ного лица, такой локации, на фоне 
которой тележурналисты могли бы 
записать стендап для федерального 
канала, и было бы понятно, где он 
записан. А генеральный директор

ИД «Алтапресс» Юрий Пургин расска-
зал об опыте общения со студентами, 
планирующими уезжать из края:

– Если раньше в Москву уезжали 
за образованием, то сейчас студенты 
говорят, что в Барнауле нет качествен-
ной среды. В городе много питейных 
заведений, сказали они, есть кальян-
ные. Но что если они не хотят вече-
ром курить кальян, а хотят пойти в 
креативную мастерскую и чему-то 
научиться, в чем-то поучаствовать? 
На самом деле, ничего другого они не 
просили, и я думаю, это наш с вами 
долг старшего поколения – вдумчиво 
для них поработать.

О ремесле как бизнесе рассказал 
известный керамист, гончар, народ-
ный мастер Алтайского края Михаил 
Бывших, об обучении мультиплика-
ции – декан факультета визуальных 
искусств и цифровых технологий 
АГИК Лариса Шокорова. О нехватке 
специализированных площадок для 
модных показов (а еще о кадровом 
дефиците) говорили и приглашен-
ные эксперты в области моды. При 
этом руководитель академии моды 
и стиля New style Наталья Степано-
ва настаивает, что в крае уже сегод-
ня существует настоящая модная 
индустрия: более 200 производств 
одежды, свыше 20 модных брендов 
и 30 модельных агентств, и это не 
считая многочисленных детских 
школ дизайна, дающих раннюю 
предпрофильную подготовку.

А министр цифрового развития 
и связи края Евгений Зрюмов рас-
сказал о перспективах IT-сферы по-
сле ухода ряда мировых компаний. 
Чтобы воспользоваться этим окном 
возможностей, государство наращи-
вает поддержку отрасли, а вузы увели-
чивают количество бюджетных мест 
для студентов-айтишников.

Любовь КАРПОВА,
Алексей ЯНКИН (фото)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

В поисках творческого лица

Алтайские модельеры представили на заседании свои коллекции. Евгений Зрюмов.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельного участка
Заказчиком кадастровых работ является ООО «Алтай-Агро», 

ИНН 2272003499, почтовый адрес: 659551, Алтайский край, Со-
ветский район, с. Сетовка, ул. Советская, д. 43а, пом. 2, номер кон-
тактного тел. +7-902-141-1114.

Кадастровый инженер – Овчинникова Ирина Александровна, 
квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659335, Алтайский край, г. Бийск, 
пер. Литейный, д. 17/1, оф. 4, адрес электронной почты: chejsik1@
mail.ru, контактный тел. 8-962-810-0627.

Ка дас т ровы й номер ис ход ног о земе л ьног о у час т ка 
22:42:070401:829, местоположение: Российская Федерация, Атай-
ский край, Советский район, с. Никольское.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы 
участка, представить обоснованные возражения или предложе-
ния о доработке проекта межевания земельного участка и тре-
бования (возражения) относительно размера и местоположения 
границ выделяемого в счет земельных долей земельного участка 
возможно в тридцатидневный срок с момента опубликования из-
вещения по адресу: 659335, Алтайский край, г. Бийск, пер. Литей-
ный, д. 17/1, оф. 4, с приложением документов, удостоверяющих 
личность и подтверждающих право на земельную долю на исход-
ный земельный участок с кадастровым номером 22:42:070401:829.
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Гаджеты: польза или 
вред для ребенка? Как 
использовать театр 
и игры при взаимодей-
ствии с родителями? 
Эти и другие вопросы 
обсудили советники ди-
ректоров по воспита-
нию на региональном 
слете «Учимся, растём, 
мечтаем вместе» в кра-
евой столице.

Л����� ��������
Организатором слета высту-

пил региональный ресурсный 
центр Всероссийского проекта 
«Навигаторы детства».

Советники директоров 
формируют воспитательные 
пространства в своих школах 
и СПО: именно они трансли-
руют федеральную повестку, 
делают процесс воспитания 
современным и увлекатель-
ным, помогают детям раз-
вивать себя и находить свое 
место как в школе, так и за ее 
пределами. За период работы 
«Навигаторы детства» стали 
настоящим флагманом раз-
вития системы образования 
региона.

Специалисты представили 
лучшие практики, использу-
емые в работе с детьми и ро-
дительской общественностью. 
Так, они провели мастер-класс 
о воспитательных возмож-
ностях театра, рассказали о 
нестандартных формах роди-
тельских собраний, исполь-
зовании игровых приемов в 
работе с родителями.

На слете спланировали ра-
боту советников директоров 
по воспитанию, определили 
формы работы с родительской 
общественностью в 2024 году, 
объявленному в России Годом се-
мьи. Теперь все школы региона 
будут проводить мероприятия 
по единому календарному пла-
ну, – его и составили участники.

Н��� �� ������  ����
– Помимо кураторства, за-

нимаюсь театром – детским и 
подростковым. У нас работает 
студия «Оранжевый кот», – 
говорит Екатерина Воропаева 
– муниципальный коорди-
натор проекта «Навигаторы 

детства» из Белокурихи. – Те-
атр в детском и подростковом 
возрасте – это не обязательно 
профессия артиста в буду-
щем, но и уверенность в себе, 
умение себя презентовать и 
грамотно говорить.

По словам Екатерины Во-
ропаевой, встречи с родите-
лями, где каждый может по-
чувствовать себя и актером, и 
режиссером, помогают найти 
общий язык. Здесь дети вместе 
со старшими товарищами ста-
вят миниатюры, занимаются 
развитием речи.

– Считаю, что красивая, гра-
мотная и четкая речь – один 
из залогов успеха, – продол-
жает координатор. – Вместе 
с советниками мы проводим 
городские квесты. Совместно с 
администрацией города запу-
стили фестиваль «Семья года». 
Каждый месяц будет посвящен 
отдельным номинациям, всего 
их девять. Уже прошел один 
из этапов, посвященный мно-
годетным семьям. А в ноябре 

планируем гала-концерт, где 
будут чествовать победителей.

Б�� ��������
Елизавета Рассельбаева, со-

ветник директора по воспита-
нию барнаульской школы № 53, 
делилась с коллегами наработ-
ками о том, как снизить увле-
чение подростков гаджетами.

– Современные устройства 
оказывают как положитель-
ное, так и отрицательное влия-
ние. Но мы должны понимать, 
что цифровая эпоха вместе с 
тем требует осознанности и 
гармонии, – говорит Елиза-
вета Рассельбаева. – В школе 
знакомим родителей с фраг-
ментами выступления Андрея 
Курпатова, психотерапевта. Он 
говорит о проблеме цифрового 
аутизма, когда виртуальная ре-
альность становится значимее 
и важнее, чем реальная жизнь.

Поэтому теперь в учебном 
заведении ввели традицию 
составления портфолио вы-

ходного дня без гаджетов. Для 
этого родители с детьми выде-
ляют один день в неделю без 
телефонов и компьютеров и 
ведут своеобразную летопись 
эмоций от мероприятий, кото-
рые они вместе смогли органи-
зовать или просто посетить.

– Кто-то делает домашнюю 
работу, не прибегая к телефо-
ну, кто-то просто выходит на 
прогулку, в театр или кино. При 
этом можно попросить прохо-
жих сфотографировать себя, 
не позируя специально, а по-
казывая настоящие эмоции. И 
только на следующий день они 
знакомятся с результатом, смо-
трят, что получилось, – говорит 
советник. – После этого каждая 

семья приносит портфолио и 
рассказывает, что они делали, 
глядя в него, как в личный 
дневник. Многие вспоминали с 
теплотой дни, когда всей семь-
ей отправлялись в путешествия 
или навещали родственников. 
Кто-то у нас даже прослезился 
от такой практики.

Не сразу все участники 
этого своеобразного экспе-
римента отреагировали с 
воодушевлением. Были и те, 
кто воспринял предложение в 
штыки. По словам Елизаветы, 
среди последних чаще всего 
были молодые родители. Но 
и те постепенно оценили 
пользу таких дней цифрово-
го детокса.

П������� ����
А в Яровом, в школе № 12, 

стали обыденными игры на 
родительских собраниях, 
квартирники и дискотеки.
О том, как это помогает решить 
конфликт, сплотить или по-
знакомить родителей, говорит 
Дарья Цыкунова – советник 
директора по воспитанию и 
взаимодействию с детскими 
общественными объедине-
ниями:

– Игровые приемы можно 
использовать, когда учитель 
берет новый класс. Например, 
при поступлении ребятишек 
в учебное заведение или при 
переходе из одного звена в 
другое. Это поможет выбрать 
актив класса на родительском 
собрании, понять, кто идет на 
контакт, кто спокойный или 
склочный.

Каждая игра, которую мы 
используем при работе с роди-
телями, должна иметь опреде-
ленную задачу – знакомство, 
сплочение, выбор лидера. Со 
взрослыми сложнее – они кон-
тролируют себя, и не всегда 
сразу понятно, у кого какой 
характер. Между тем, такие 
элементы помогают еще и 
расслабиться. Это нужно в 
условиях современного мира 
не только детям.

Юлия МИХЕЙЛИС

  ИНИЦИАТИВА .

Для взрослых и детей

  КРИМИНАЛ  
Прошу

не беспокоить
После событий в подмосковном 

«Крокус Сити Холле» основатель 
Telegram Павел Дуров принял ре-
шение ввести новые функции.

Теперь пользователи из России, Бе-
лоруссии и Украины смогут ограни-
чивать круг тех, кто может присылать 
личные сообщения.

«Русскоязычные пользователи 
Telegram стали жаловаться на сооб-
щения от незнакомцев с призывами к 
терактам. В течение часа после получе-
ния подобных жалоб мы применили 
ряд технических и организационных 
мер для того, чтобы предотвращать эту 
активность», – написал Дуров.

Он отметил, что десятки тысяч по-
пыток отправить такие сообщения 
были пресечены, а тысячи пользо-
вателей заблокированы навечно.
В настоящее время внедряются ре-
шения на основе искусственного 
интеллекта для более эффективной 
обработки жалоб.

Подготовил Антон ПЕТРОВ

Документ
из Интернета

У автолюбителя в краевом центре 
изъято поддельное водительское 
удостоверение.

Находясь на маршруте патрулирова-
ния, сотрудники отдельного батальона 
ДПС отдела ГИБДД Управления МВД 
России по Барнаулу на одной из город-
ских улиц остановили автомобиль 
под управлением 33-летнего водителя.

При проверке водительских прав 
полицейские усомнились в подлинно-
сти документа, изъяли и направили на 
экспертизу. Она показала, что права 

являются поддельными.
Мужчина рассказал сотрудникам 

правопорядка, что приобрел удостове-
рение в Интернете за 30 тысяч рублей. 
В итоге стал фигурантом уголовного 
дела. Вменяется ему подделка офици-
ального документа, предоставляющего 
права или освобождающего от обязан-
ностей, в целях его использования.

Попались
с «коктейлем
Молотова»

За попытку совершить теракт в 
Барнауле задержаны трое гостей 
из соседнего региона.

Лидер преступной группы, которо-
му 23 года, приехал в Алтайский край 
на заработки. После получения зада-
ния от представителей запрещенной 
в России террористической организа-
ции, с которыми продолжительное 
время контактировал, молодой чело-
век разработал схему по совершению 
теракта на территории Барнаула. Для 
этого он привлек 25-летнего и 18-лет-
него сообщников, поддерживающих 
радикальные идеи.

Молодые люди изготовили пять са-
модельных зажигательных устройств 
– так называемые коктейли Молото-
ва. Намеревались поджечь один из 
региональных избирательных шта-
бов накануне проведения выборов 
Президента РФ.

Довести свой преступный умысел до 
конца группе лиц не удалось, так как 
их действия пресекли оперативники 
ФСБ России непосредственно возле 
здания штаба при попытке соверше-
ния теракта.

Уголовное дело возбуждено по приз-
накам покушения на совершение 
террористического акта группой по 

предварительному сговору, сообщи-
ли «АП» в пресс-службе УФСБ России 
по Алтайскому краю. Расследование 
восьми уголовных дел в отношении 
задержанных ранее по подобным фак-
там в нашем регионе продолжается.

«Премия»
вышла боком

Заместитель начальника испра-
вительной колонии в крае обвиня-
ется в получении взятки в особо 
крупном размере.

Как сообщила помощник руково-
дителя управления регионального 
Следкома РФ Людмила Рязанцева, 
мужчина получил частями более
1 миллиона рублей от представителя 
индивидуального предпринимателя. 
Деньги предназначались за общее 
покровительство и обеспечение воз-
можности бизнесмену беспрепят-
ственно заниматься производством 
продукции из металла на территории 
ИК-3 с привлечением осужденных 
колонии.

Преступление выявили сотрудни-
ки УФСБ России по краю совместно с 
отделом собственной безопасности 
УФСИН России по региону. Взяточник 
взят под стражу.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

  КРАТКО .

  ЗАКОНЫ .

(Начало на 1 стр.)
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Под маркировку нача-
ли попадать товары легкой 
промышленности: верхняя 
одежда, трикотаж, спор-
тивные костюмы. Страна 
производства значения не 
имеет. Также запускается 
маркировка красной и чер-
ной икры.

При этом остатки не-
маркированных товаров 
можно будет хранить и 
перевозить до 30 сентяб-
ря, а продавать – до 30 
июня.

В режиме реального 
времени с помощью про-
граммы «Честный знак» 
будут проверять слабо-
алкогольную продукцию 
формата «на розлив». Если 
что-то не так, то продажа 
запрещена.
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Страховые компании 
обязаны передавать ин-
формацию в так называе-
мую автоматизированную 
информационную систе-
му страхования. Физлица 
смогут получить сведения, 

содержащиеся в этой си-
стеме, в том числе о полисе 
ОСАГО, через портал «Гос-
услуги».

П������������� 
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С 1 апреля переплани-
ровкой считается любое 
изменение границ и пло-
щади помещений. Более 
того, меняется процедура 
согласования переплани-
ровки. Упрощается пере-
вод жилого помещения в 
нежилое и обратно.
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Юрлица и ИП могут 
направить уведомления 
о начале отдельных видов 

деятельности только через 
«Госуслуги» или сходные 
региональные порталы. 
Заодно потребуется изве-
щать контрольные органы 
о прекращении дела, что 
позволит сохранять акту-
альным соответствующий 
реестр.

К�������� ЖКХ 
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Новую графу, предназна-
ченную для перерасчета
потребленных услуг за пре-
дыдущий период, ввели в 
квитанциях ЖКХ. Однако 
она коснется только граж-
дан, которые установили 
в квартирах индивиду-
альные счетчики учета 
потребления – на воду, 
электричество и другие 
услуги.

Дмитрий СЕРДОВ

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Где обедал воробей?
Птичьим символом этого года 
в России выбрали чижа. Одна-
ко накануне международного 
Дня птиц, который отмечал-
ся 1 апреля, в барнаульском зо-
опарке «Лесная сказка» открыли 
скульптуру, посвященную другому 
пернатому, – воробью.

Как рассказал директор зоопарка 
Сергей Писарев, малую архитектурную 
группу с воробьями отлили из бронзы 
на Каслинском заводе художественного 
литья.

Также в этот день презентовали книжку 
о диких птицах, которых можно увидеть 
в зоопарке во все сезоны года. Ее создали 
Сергей Писарев и орнитолог Алексей Эбель.

Скульптуру открыли не в память о 
воробьях, а вдохновившись сюжетом 
стихотворения «Где обедал воробей?».
В зоопарке эти шустрые птички чувствуют 
себя прекрасно и действительно обедают 
в гостях то у одного, то у другого питомца.

Однако героями этого года в России 
стали не воробьи, а чижи. С 1996 года 
Союз охраны птиц России выбирает  
символ года. Птицей 2024 года стал чиж. 
В мире существует 20 видов чижей, а в 
Алтайском крае проживает только один, 
зато его можно встретить даже в Барнауле.

Птичка эта небольшая, меньше воро-
бья, но достаточно шумная. Любит петь 
и делает это с удовольствием, поэтому их 
раньше держали в домах в клетках, чтобы 
они развлекали людей. Чижи обычно 
обитают в хвойных лесах, но могут при-
летать и на другие территории, поэтому 
их можно увидеть и в городах. Они любят 
семена березы, поэтому встретить этих 
непосед можно в парках Барнаула.

Татьяна ПЕРВОВА

СПРАВКА
В Алтайском крае в 
проекте «Навигаторы 
детства» (его цель – со-
здание новой философии 
воспитания) участву-
ет 280 школ, в каждой 
из которых введена 
должность советника 
директора по воспита-
нию. С первого сентября 
«Навигаторы» запусти-
ли такие проекты, как 
«Орлята России», «Я – 
Ты – Он – Она – Вместе 
целая страна!», прини-
мают участие в регио-
нальных и федеральных 
конкурсах.

Пора на дачу
С 13 апреля в Барнауле начнут курсировать садоводческие 

маршруты. Однако в зависимости от погодных условий дата 
может сдвинуться.

В этом году 14 маршрутов будут обслуживать 23 автобуса.
Расписание опубликуют на странице городского комитета 

по дорожному хозяйству и транспорту.
В мэрии Барнаула напоминают: как и прежде, дачные марш-

руты осуществляют перевозку по регулируемому тарифу с пре-
доставлением права на проезд по пассажирским билетам и 
персональным транспортным картам. Кроме того, действует 
льготный проезд для отдельных категорий. Детям до 7 лет – 
проезд бесплатный.

Воспользоваться сезонными маршрутами можно будет до 
20 октября включительно.

Дмитрий СЕРДОВ

Для домашнего стола
6 апреля барнаульцев приглашают купить продукты на 

ярмарках выходного дня.
Торговые площадки на свежем воздухе организуют в каждом 

районе города с 10 до 14 часов. Купить можно будет говядину, 
свинину, мясо птицы, колбасу, рыбные и мясные деликатесы, 
кондитерские изделия, сдобу, фрукты, овощи и растительное 
масло, рассказали в городской мэрии.

В Железнодорожном районе вас ждут на пр. Ленина, 71.
В Индустриальном районе – на ул. Энтузиастов, 12в (Парк спор-
та Алексея Смертина). В Ленинском районе – на пл. Народной.
В Октябрьском районе – в сквере имени Германа Титова. В Цент-
ральном районе – на пр. Красноармейском, 36; ул. Чайковского, 21а.

Памяти Рериха
В Барнауле установят памятный знак, посвященный 

150-летию художника Николая Рериха.
Он появится в сквере на ул. Приречной в Центральном рай-

оне города. Из восьми проектов памятного знака эксперты 
выбрали эскиз, который предложила творческая мастерская 
барнаульского архитектора Александра Деринга.

«Этот вариант памятного знака лаконичен и удачно впишется 
в окружающую среду сквера», – уверен председатель комитета по 
строительству, архитектуре и развитию Барнаула Антон Воробьёв.

Эскиз утвердили на совещании в городской мэрии. Стелу 
сделают из гранита. Открыть ее планируют 3 июля, рассказали 
в администрации Барнаула.

Отметим, что губернатор Алтайского края Виктор Томенко 
утвердил план мероприятий к 150-летию художника Николая 
Рериха. Его юбилей будут масштабно отмечать в регионе в 2024 
году.

Константин ГРИШИН

  �АП��ИНФО .
Соли не меньше
«Слышал, что из-за паводковых подтоплений 

популярное для отдыхающих Малиновое озеро в 
Михайловском районе теряет свойство солености. 

Так ли это на самом деле?
Николай Асмолов, село Ракиты».

На вопрос отвечают сотрудники администрации Мали-
новоозёрского поссовета:

«Данная информация не соответствует действительности. По 
актуальным данным, в населенном пункте паводковая ситуация 
находится на контроле. Подтопления из-за талой воды с полей 
наблюдаются в селе Михайловское. А с Малиновым озером все 
хорошо. До нас не дошло. Более того, версию о снижении свойств 
солености слышим впервые. Беспокоиться не стоит».

Антон ПЕТРОВ

Получить права
 проще, но ...
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Мероприятия - по единому календарному плану.

Делиться опытом – важно.Татьяна Петрова, специалист центра «Навигаторы детства».
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